

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCIÓN

En Cádiz, al mes, pesetas 1'00
Provincias, trimestre 3'50
Número del día, 10 céntimos.
Anuncios a precios módicos
con extensa circulación, por
insertarse en las ediciones que
en gran número se reparten
gratis.

Este periódico se publica todos los días menos los festivos repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

OFICINAS
Beato Diego de Cádiz, núm. 8.
Talleres en la misma casa.

De nuestra edición de ayer

El asunto del día

EL PRECIO DE LA LUZ

Por fin, y corroborando las informaciones que hemos publicado en días anteriores, ha aparecido ya en la prensa el anuncio oficial de la rebaja en los precios de suministro de energía eléctrica, medida que reclamaban las circunstancias que venían concurriendo hace unos dos meses en tan importante servicio público.

Claro es que no es la medida, con tener bastante importancia de aquellas que merecen se echen las campanas a vuelo; pero si tiene los caracteres de una justísima compensación, y lo que es más aún, de una separación que se hace a nuestro sufrido vecindario, que con verdadero interés esperaba esta rebaja, que las Compañías de alumbrado estaban en el deber de implantar, toda vez que con tanto bombo y platillo se anunció hace más de un año que con la llegada a Cádiz de la energía del Guadaro, había de resultar el alumbrado y la fuerza motriz poco menos que de balde.

Así pues, entendemos que esta rebaja era un deber que las Compañías tenían que cumplir, aún cuando sus intereses se lesionaran. Y tenemos la seguridad de que los Sres. Lebón y Compañía sobre todo, hacen un verdadero sacrificio, porque no disponen en este caso con los elementos que la Cooperativa para alcanzar la normalidad del suministro, puesto que no cuentan con los acumuladores que la Cooperativa tiene, y ello hace que para que las interrupciones no sean demasiado duraderas—interrupciones que está demostrado obedecen a deficiencias del material de la línea de alta tensión que transporta el fluido hasta el transformador de Extramuros,—tengan necesidad de permanecer con las calderas encendidas para prevenir el caso de una avería que se tardase mucho tiempo en repararla.

Así como hemos sido duros en censurar la falta de actividad y la resistencia a la rebaja, demostradas en un principio, no hemos de ser parcos ahora en estimar y elogiar la compensación que se nos da.

Y nada más. Sino desear que se elviden todas las dificultades y que se subsanen todas las deficiencias observadas, para que el precio, aún descendiendo más, como debe ocurrir, sea más remunerador que ahora lo es para las Empresas, cuyos intereses también son dignos de respeto y de tenerse en cuenta.

Regium Exequatur

Por el Ministerio de Estado se ha expedido el Regium Exequatur por el cual se autoriza a don Carlos Pérez y Cánepa, culto y distinguido escritor limeño, para que pueda ejercer el cargo de cónsul de la República del Perú en la provincia de Cádiz.

Como se sabe, el nombramiento del señor Pérez y Cánepa, como cónsul del Perú, ha sido recibido con beneplácito, no sólo por sus excepcionales condiciones de caballero y amigo, sino por lo que significa para el estrechamiento de las relaciones hispanoperuanas un representante de aquella nacionalidad y

que es el primero que ha acreditado el Gobierno peruano en Cádiz.
Por nuestra parte felicitamos sinceramente al distinguido funcionario.

Ha sido nombrado secretario del Consulado peruano en esta plaza, nuestro estimado amigo don Jacobo Shaw Benjumeda, quien con anterioridad ejerció el cargo de vicecónsul en Cádiz y cuyos excelentes servicios prestados han sido agradecidos por el gobierno de esa nación.

Cuestiones sociales

La huelga marítima

Esta mañana circuló por la población el rumor de que habíase llegado a un arreglo en la huelga que marinos mercantes venían sosteniendo contra las Compañías navieras del Mediterráneo.

Como los rumores tomasen cuerpo, procuramos inquirir noticias, y al efecto, nos personamos en la Delegación de la Compañía Trasmediterránea, donde amablemente recibidos por el Secretario Sr. Carratalá, por encontrarse enfermo el Sr. Cubello, nos manifestó el primero que, en efecto, llamados a conferencia telefónica por el Sr. Director de la Compañía en Madrid, podían asegurar que el asunto estaba resuelto satisfactoriamente, según dicho señor les había comunicado, pero que no había añadido detalles de cómo se había encontrado la solución, ni en qué condiciones.

Añadió el Sr. Carratalá que así se había comunicado a Jerez al Sr. Gobernador civil, para que le diesen cuenta de ello cuando por la noche regresase de Medina.

En nuestro afán de poder comunicar detalles a nuestros lectores, fuimos seguidamente a la Asociación de Maquinistas Navales, y allí se nos manifestó que no tenían la menor noticia del asunto, aunque conocían las manifestaciones del Sr. Director de la Compañía Trasmediterránea.

Añadieron que, naturalmente, esperaban instrucciones de la Asociación de Barcelona, para proceder en consecuencia.

Sería de celebrar que se confirmase lo que expuesto queda, pues ello normalizaría la situación de nuestro puerto y cesarían los perjuicios incalculables que se vienen causando a todas las poblaciones del litoral con esta huelga, pues una vez solucionada, es de suponer que inmediatamente sería levantado el boicot que las Sociedades obreras vienen sosteniendo contra la Trasmediterránea.

Anoche, como habíamos anunciado, se reunieron en la Sociedad Patronal la mayoría de los señores que constituyen los gremios a quienes afecta la petición de mejoras que la Asociación de la Dependencia Mercantil tiene formulada por conducto de la Cámara de Comercio.

Se acordó, después de un amplio cambio de impresiones, contestar a la Cámara de Comercio, para que ésta lo trasmita a la Asociación de la Dependencia Mercantil, que la Sociedad Patronal no puede aceptar las cláusulas y condiciones presentadas por los dependientes, en cuanto éstas tienen el carácter de generalidad que pretenden darle. Que los patronos se hallan dispuestos a escuchar, dentro de sus casas, las peticiones que los dependientes, individual-

mente, les hagan, acogiéndolas con benevolencia y atención, y, por último, se acordó no aceptar la intervención ni arbitraje de entidad alguna que pudiera presentarse como mediadora en el asunto.

Después de la reunión hubo amplio cambio impresiones, no acordándose nada en definitiva, sino solamente quedar la Directiva constituida en sesión permanente para evolucionar las incidencias que pudieran presentarse.

Como los acuerdos de la Sociedad Patronal son del dominio público, a pesar de que hasta ahora no se han dado a conocer en la prensa, de un modo oficioso, pues nuestra información es puramente particular, hemos hablado con algunos señores de la Directiva de la Asociación de la Dependencia Mercantil, los cuales no se muestran extrañados de la actitud en que se han colocado los patronos, que estiman de franca intransigencia, pues el hecho de no reconocer a su Sociedad, estimando como imposición o exigencia, lo que solo es deseo de mejora por las circunstancias actuales en que es casi imposible la vida, no les sorprende, toda vez que a ello están acostumbrados por lo acaecido en otras ocasiones; en cambio, ellos,—añaden nuestros interlocutores—pueden asociarse, tomar los acuerdos mancomunadamente, y pretender que estos acuerdos sean reconocidos por los dependientes, no concediéndoles a ellos igual derecho de asociación.

Esto no puede dejar de ser poco agradable, pero no obstante, para que nunca se tache a la dependencia de falta de razón ni de provocadora de conflictos, a pesar del acuerdo, que conocemos, de no aceptarse por la Patronal la intervención de autoridad ni corporación alguna como mediadora, estamos dispuesto a pedir la del señor Molina, Gobernador civil, por si éste, con su exquisito tacto, que todos reconocemos, puede encontrar una solución satisfactoria.

Los dependientes añaden que hay algunas casas de importancia, cuyos nombres nos han pedido no publiquemos, que se hallan dispuestas a conceder a aquellos las mejoras solicitadas, y por lo tanto se muestran muy confiados en el triunfo de su causa.

Tenemos entendido que el gremio de zapaterías tiene acordado el conceder a sus dependientes, en vista de las peticiones formuladas, las siguientes mejoras:

Hasta cien pesetas de sueldo mensual, el 25 por 100 de aumento. De 100 a 200 pesetas el 20 por 100. De 200 pesetas en adelante, el 15 por 100.

Los restos de "Herrerín"

Esta mañana conforme habíamos anunciado, se efectuó el traslado de los restos del cadáver del infortunado diestro Herrerín, desde el Cementerio Católico a la Estación de la 2.ª Aguada, para su conducción a Zaragoza.

El féretro, fué llevado a hombros hasta la Estación por el hermano del que fué valiente torero y amigos íntimos siguiendo de respeto el carruaje fúnebre que iba arrastrado por caballos empachados.

Figuraban en el acompañamiento conocidos aficionados, Orteguita y el industrial D. Cristóbal Nieto.

Recibimos para su publicación la siguiente carta:

Sr. Director de LA INFORMACION.
Muy señor mío: Attamente agradecido del noble comportamiento del pueblo gaditano, hago extensivo en nombre de mis padres y familia el más intenso reconocimiento, no encontrando frases capaces para demostrar nuestra gratitud hacia este hermoso pueblo que nunca olvidaremos.

En nombre de mis padres,
Ernesto Ballesteros Jaime.

Vida mundana

Esta tarde marchó a Jerez de la Frontera, el director del Colegio de San Felipe Neri, D. Gregorio Martínez de Murguía.

Hemos tenido el gusto de saludar en Cádiz a nuestro muy querido amigo D. Alfonso de las Heras, hijo del que hace muchos años fué oficial de Telégrafos en Cádiz, de igual nombre, y que en la actualidad es uno de los jefes del Cuerpo, prestando sus servicios en Coruña.

El citado Sr. Heras ejerce el cargo de radiotelegrafista a bordo del vapor «Claudio López», de la Trasatlántica.

La señora D.ª Aurora García Sánchez, digna esposa de nuestro respetable convecino D. Manuel González Santos, de la razón social Pérez y C.ª, ha dado a luz un hermoso niño, que en el bautismo recibirá el nombre de Rafael.

Reciban los padres del nuevo ser nuestro sincero parabién.

De Santander regresó la distinguida señora doña Encarnación Ruiz.

Llegó de la capital andaluza, nuestro particular amigo don Juan M. Pineda, catedrático de la Facultad de Medicina.

También vino en el expreso de hoy, de la capital andaluza, el veterinario don Manuel Palome.

Después de pasar temporada en Cádiz, ha regresado a Córdoba el señor don Juan Cruzado, dignidad de chantre de la Santa Iglesia Catedral.

En el vapor «Montevideo», que saldrá de este puerto el próximo día 30, embarcarán las Siervas de María Sor Exaltación Azpeltia, Sor Cecilia Ascárate, Sor Carmen Hernández, Sor Irena Inarful, Sor Sixta Ruiz y Sor Virginia Sales. Las cinco primeras procedentes de Madrid y la última de Sevilla, yendo destinadas cuatro de ellas para Nueva Orleans y dos para la Habana, a prestar solícitas los humanitarios servicios de su benéfico Instituto, en pro de sus hermanos enfermos.

Les deseamos una travesía feliz y que Dios les conceda fuerzas suficientes para sobrellevar con buen éxito la vida de abnegación y sacrificio que voluntariamente se han impuesto.

Como hemos anunciado, mañana se verificará, en el domicilio de la novia, el enlace de la bellísima señorita Encarnación Carpio Cuzano con nuestro estimado amigo D. Salvador Repeto y Ramírez de Arellano, perteneciente a estimada y conocida familia de la localidad.

Mañana miércoles, a las tres y media, se verificará en la parroquia del Sagrario el enlace de la bella señorita Inés Lara Ruiz, con el ilustrado joven D. Manuel Herrera Freidi.

Por anticipado los deseamos muchas felicidades.

Ha dado a luz un hermoso niño, con toda felicidad, la señora D.ª Pilar Compañero Iriarte, esposa del inteligente Vista de esta Aduana, D. Luis Utrillas Carrasco.

Reciban los padres de Luisito, que así se llamará el pequeño, el testimonio de nuestro afectuoso parabién.

PETRONIO.

La huelga de los Marineros

Esta tarde a última hora estuvo conversando uno de nuestros redactores con el presidente de la Asociación de Maquinistas Navales acerca de la solución de la huelga de la Tramediterránea.

Dicho señor nos dijo carecía de noticias oficiales que detallan los términos en que vuelven los pilotos y maquinistas al trabajo, sabiendo solamente que hoy firmarán las bases, de común acuerdo, representaciones de sus Sociedades y la gerencia de la Compañía.

PRECIOS MEDIOS

La Excm. Comisión Provincial, en cumplimiento de acuerdos adoptados, publicará en el Boletín de la provincia los precios medios para los artículos de consumo en las Casas de Beneficencia.

Robo de valores

DESAPARICIÓN

El jefe de la Administración de Correos de esta, denuncia que en la noche del 18 del actual se personó en el negociado de certificados al administrador de la Ambulancia-Madrid-Cádiz a hacer entrega de la correspondencia certificada y asegurada de la expedición del correo general y que venía cerrada por el administrador D. José María Subirá y por el oficial D. Rafael López Martínez.

Al parecer, los oficiales del turno de guardia en el referido Negociado no practicaron la comprobación del Balance de correspondencia asegurada recibida y entregada por la mencionada ambulancia durante su viaje, puesto que no notaron la falta de diez pliegos de valores y dos objetos asegurados, de cuya falta después se han tenido noticias.

El contenido de los valores desaparecidos se ignora, a excepción de dos de los citados pliegos, que por reclamaciones que se han producido se sabe que tenían una declaración de valor de diez mil pesetas cada uno.

El señor jefe de Correos sabemos ha ordenado se abra información para averiguar las causas por qué no fueron hechas las entregas con las formalidades reglamentarias.

Vinos y Coñacs

PEDRO DOMECA

Pedid Fino "LA INA"

Agente: HORACIO RODRIGUEZ

Duque de Tetuán, 25

PEDID EN TODAS PARTES

Fino América

POR TELÉFONO

Muerte de un marinero

Sanlúcar 28, 12 tarde.

A consecuencia de las heridas y contusiones recibidas en el abordaje de una embarcación pesquera por el vapor «Cartuja», ha fallecido Juan Romero Claros, marinero que tripulaba el citado pesquero cuando ocurrió el choque. El desgraciado marinero fallecido deja mujer y cinco hijos.

El otro herido mejora notablemente. El Corresponsal.

Reunión de los empleados provinciales

El próximo día 31 celebrarán los empleados provinciales una reunión en la sala de sesiones de la Comisión provincial, con objeto de tratar de asuntos de interés, relacionados con los funcionarios de las Diputaciones españolas.

La convocatoria la hace el oficial mayor de la mencionada corporación, señor don Juan P. Luque.

Información local

El ABC llegado ayer a Cádiz publica una página dedicada a nuestra ciudad. Contiene además de excelentes escritos, una fotografía del Gobernador civil Sr. Molina, en su despacho acompañado del Gobernador civil de Canarias y del redactor del citado colega señor Garro; y otra de las reparaciones efectuadas en el casco del vapor Vulcan, en el dique de la Sociedad Española de Construcción Naval.

El llegado hoy, dedica la página de Cádiz a la flota de los Sres. Pinillos Izquierdo y C.ª, de la que publica fotografías de los vapores «Infanta Isabel», «Miguel M. Pinillos» y «Barcelona».

Es una crónica muy interesante, que firma el Sr. Garro.

La Guardia municipal detuvo esta mañana a dos individuos en la calle de la Libertad cuestionaron, promoviendo escándalo.

Por el sereno Rafael Rodríguez fue defendido un súbdito ruso que cuestionó en la calle de Plocia, con otros compatriotas, resultando uno de ellos, el detenido, con una herida en la región superciliar derecha y contusiones en la cabeza de las que fue asistido en el Hospital de San Juan de Dios.

Desde Sevilla aseguran que el próximo día 5 de Noviembre vendrá a Cádiz donde embarcará para Méjico, Perú y Venezuela, el famoso diestro Joselito el Gallo con su cuadrilla, el cual tiene contratadas un buen número de corridas, que dejarán un producto a Joselito en la temporada de medio millón de pesetas.

En la calle San Francisco Javier fue hoy mordida por un perro, una niña de nueve años llamada Carmen Barrios.

El can fue conducido a los fosos para observación.

Por haber sustraído cuatro sardinas arenques a José Izquierdo Pérez, fue hoy detenida una mujer.

El Sr. Gobernador Militar interesa de la Alcaldía se vigilen los alrededores de la Caleta para evitar las frecuentes sustracciones de hilos telefónicos que se vienen observando.

Encontrados en la vía pública un llavero y varias llaves se hace público por el presente para que la persona que se crea su dueña pase a recogerlos a la sección de Alcaldía de este Ayunta-

miento donde se encuentran depositados.

Bolsa de Madrid

Cambio facilitado por el Banco Hispano-Americano el día 28 de Octubre de 1919:

Interior 4 %	75'00
Amortizable 5 % v. 1917	97'90
Exterior 4 %	90'00
Tesoro 4 %	90'00
Cédulas 4 % Banco Hipotecario de España	98'50
Id. del 5 % del id. id.	105'00
Acciones del Banco Hispano Americano	281'50
Id. del Banco de España	525'00
Id. del Banco Español del Rio de la Plata	318'00
Id. del Banco Central Mexicano	000'00
Id. preferente Sd. Gral. Azucarera	99'20
Id. ordinaria de id. id.	80'00
Id. Compañía A. de Tabacos	215'00
Id. f. c. Norte de España	248'00
Id. f. c. M. Z. A.	202'00
Francos	59'75
Libras	21'45

SEPELIO

Esta mañana se ha verificado el acto de conducir al Cementerio Católico el cadáver de la que en vida fué respetable dama, admirada por sus virtudes, doña Ana Alcón, viuda de Lerdo de Tejada, que falleció cristianamente en la villa de Puerto Real, donde pasaba temporada.

El sepelio puede decirse que ha constituido una verdadera y espontánea manifestación de pesar, por la desgracia que hoy aflige a una de nuestras familias más bien relacionadas, y de consideración y aprecio hacia la misma.

Fué recibido el duelo en la parroquia de San José, ocupando la presidencia los RR. PP. Agustinos y Fray Isidoro Ruiz, Superior de los Dominicos; el hijo político de la finada, señor Bastarache; don Juan Lahera, don Agustín de La Huerta, don Ildefonso Marchante, don Mariano del Pobil, P. Bonassi, cura del Rosario, don Eudalde López Aldazabal, don Arturo Fernández de la Puente, marqués de la Vega de la Sagra, don Juan Juliá y otros señores.

Minutos antes de la llegada del tren corto de Jerez, se trasladó a la estación de la Segunda Aguada, el clero de la mencionada parroquia con cruz alzada, en rito de primera clase, y ciriales, y que era presidido por el coadjutor don Francisco Jiménez Alfaro.

Recordamos en el acompañamiento a los señores Vega, Molina, Bedoya, Ravina, Mingo, Fernández Repeto, Lacave, Seris (D. Waldo), Mariña (D. Benito), Camargo, Lizaur, Lobatón, Lahera y Sobrino, conde de Villamar, Bensusan; Lalanne, Martínez de Pinillos (don Miguel), Diaz Martínez (D. E., D. A. y D. C.), Azopardo, Campe, Iraola, Sobrino (D. M.), Marengo (D. Augusto), Láinez, Superville, Rey Lucero, Molina, Montemayor, Arrigunaga, Patero, Aramburu (D. F.), Solari, González Andía, Rodríguez Guerra, Prieto, Andreu, Millán, Díez Carrera, Iglesias, R. Parrado, Martínez del Cerro, Sabóna, Picardo (D. Alvaro), Alvarez Ossorio, López Martí, Fuentes (D. J.), Labra (don J.), González de Peredo, Brome, personal de la casa, etc.

Acompañado al cadáver venían en el furgón desde Puerto Real los hijos de la finada don Felipe, don José Luis y don Clemente; don Juan Juille, don Ignacio Cagigas, don Francisco Ramírez Cueva, arcipreste, y don Eduardo Cuadrado.

Descendido del furgón el féretro por las personas dolientes mencionadas y trasladado al carruaje, se organizó la comitiva.

Rodeaban éste, religiosas del Rebaña de Mario, y figuraban en el cortejo

las insignias de las Cofradías de Nuestra Señora del Carmen, Santo Entierro y Cristo de la Salud y manguilla de la Santa Caridad.

En la capilla del Cementerio, que estaba profusamente iluminada, se entonó solemne oficio de sepultura.

El cadáver de la señora viuda de Lerdo de Tejada, recibió sepultura en el panteón de familia.

Muy sinceramente cuantos trabajan en esta casa acompañan en la pena que le aflige a los estimados deudos, pesame, que hacemos extensivo a la razón social «Viuda de Alcón y F. Lerdo de Tejada».

Compre V. mañana

"LA INFORMACION"

El periódico que más noticias inserta
Número suelto: 5 céntimos

ESTOMA
Cura las enfermedades del estómago y del intestino delgado. Indica: náuseas, vómitos, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia; suprime los cólicos, quita la diarrea y disentería, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago e intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

DISIPES
Cura las enfermedades del intestino grueso. Indica: diarrea, disentería, hemorroides, prolapso del recto, etc.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 36, MADRID.
Se remite folleto a quien lo pida.

AUTOMÓVILES

Servicio diario entre Cádiz, San Fernando y Algeciras

Salida de Cádiz (Plaza Loreto) 2:35
Id. de S. Fernando (Mallorquina) 3:10
Llegada a Algeciras 3:30

REGRESO

Salida de Algeciras (Puerto) 6:40
Llegada S. Fdo. (Mallorquina) 12:05
Llegada a Cádiz (Plaza Loreto) 12:45

Es combinación con los expres de Madrid y Cádiz.
Servicio cómodo, rápido y económico.

Banco Hispano-Americano

Duque de Tetuán, 29

Negociamos el cupón Deuda Amortizable cinco por ciento, vencimiento 15 de Noviembre 1919. Operaciones de Bolsa. Descuento y cobro de cupones. Custodia de valores gratuita, cobrando solamente 1/8 0/0 sobre el importe de los cupones o dividendos. Compra y venta de toda clase de monedas y billetes extranjeros.

Talleres tipográficos Hijos de Gonzalo Costa Beato Diego, 8.-Cádiz